



**SPD Fraktion · Bezirksausschuss 15 Trudering - Riem · Messestadt
BA-Geschäftsstelle · Friedenstr. 40 · 81660 München**

München, den 02.07.2020

Black Lives Matter: Truderinger „Kolonialviertel“ neu betrachten

Antrag

Der Bezirksausschuss 15 beschließt, mit dem Ausländerbeirat der LH München Kontakt aufzunehmen, um in Erfahrung zu bringen, ob der Ausländerbeirat infolge neuer gesellschaftlicher Entwicklungen wie z.B. der Black Lives Matter-Bewegung Handlungsbedarf sieht, Straßenbenennungen und damit Ehrungen berücktigter Kolonialisten und Rassisten im Truderinger Kolonialviertel einer Neubewertung zu unterziehen.

Gleichzeitig fordert der Bezirksausschuss die Stadt München auf, darüber zu informieren, ob die eingesetzte Experten-Kommission zur Überprüfung belasteter Straßennamen auch jene Trudering-Riemer Straßen enthält, die seit Jahren umstritten sind und bei vielen Bürgerinnen und Bürgern ein Unbehagen wegen ihres rassistischen Kontextes auslösen. Die Rückmeldung soll bisherige Ergebnisse der Expertenkommission erläutern oder einen Zeitpunkt nennen, bis zu welchem Zeitpunkt mit ersten Ergebnissen ihrer Recherchen zu rechnen ist.

Begründung

Ausgelöst durch die rassistischen Übergriffe in den USA und die Black Lives Matter-Bewegung fragen sich immer mehr Bürger*Innen, wo es auch hierzulande immer noch rassistisches Gedankengut und rassistische Symbole gibt. Im Stadtbezirk 15 gibt es ein sogenanntes Kolonial-Viertel. Die Straßen dieses Viertels symbolisieren u.a. eine Ehrung bedeutender, grausamer Personen und Schauplätze der deutschen Kolonialgeschichte, um die Erinnerung an das koloniale Erbe wachzuhalten. Beispiele sind unter anderem die Von-Gravenreuth-Straße, die Waterbergstraße und die Von-Heydebeckstraße. In den vergangenen Jahren wurde diese Problematik bereits auf verschiedenen städtischen Ebenen diskutiert, was zu einer zusätzlichen erläuternden Beschilderung der Straßennamen führte. Diese ist jedoch nicht besonders ausführlich.

Der Stadtbezirk 15 ist nicht zuletzt wg. der Messestadt, in der Menschen aus 100 verschiedenen Ländern wohnen von der Bevölkerungsstruktur her, einer der kulturell differenziertesten und ethisch vielfältigsten Stadtbezirke in München, wo ein Rekurs auf die Kolonialgeschichte des Deutschen Reiches als unpassend und nicht mehr zeitgemäß empfunden wird. Zudem fühlen sich viele, gerade junge Menschen, unangenehm berührt, wenn sie durch ein Stadtviertel gehen oder gar dort wohnen müssen, wo Rassisten verherrlicht werden.

Eva Blomberg

Fraktionssprecherin
Stellv. Sprecherin UA Schule, Soziales
und Kultur, Kinderbeauftragte
ek.blomberg@yahoo.de

Susan Beer

Stellv. BA-Vorsitzende
Regsam
BA-Vorstand
SusanBeer@gmx.net

Kathrin Aftahy

Sprecherin UA Allgemeines und Budget
Kulturbeauftragte
k.aftahy@gmx.de

Dr. Gerhard Fuchs

Stellv. Fraktionssprecher
Sprecher UA Stadtteilentwicklung
gerhard_fuchs@kabelmail.de

Maren Salzmann-Brünjes

Stellv. Fraktionssprecherin
Beisitzerin BA-Vorstand
salzmann-bruenjes@gmx.de

Michael Welzel

Stellv. Sprecher UA Umwelt, Energie
und Umweltschutz, Mieterbeirat
info@welzel-pr.de

Die aktuellen weltweiten Entwicklungen werfen die Frage auf, ob die Debatte hier noch einmal neu eröffnet werden sollte. Da eine Neubewertung bzw. ein Umdenken bzgl. der Symbolik von Straßennamen nicht konfrontativ, sondern möglichst im breiten Konsens mit der Bevölkerung erfolgen und dabei Lernprozesse ermöglicht werden sollten, wäre eine diesbzgl. Kontaktaufnahme mit dem Ausländerbeirat ein guter Weg. Sollte sich herausstellen, dass sich die belasteten Straßennamen bereits auf der Agenda der Experten-Kommission befinden wäre dies sehr hilfreich für die weitere Kommunikation.

SPD-Fraktion

Initiative: Eva Blomberg

Eva Blomberg

Fraktionssprecherin
Stellv. Sprecherin UA Schule, Soziales
und Kultur, Kinderbeauftragte
ek.blomberg@yahoo.de

Dr. Gerhard Fuchs

Stellv. Fraktionssprecher
Sprecher UA Stadtteilentwicklung
gerhard_fuchs@kabelmail.de

Susan Beer

Stellv. BA-Vorsitzende
Regsam
BA-Vorstand
SusanBeer@gmx.net

Maren Salzmänn-Brünjes

Stellv. Fraktionssprecherin
Beisitzerin BA-Vorstand
salzmänn-bruenjes@gmx.de

Kathrin Aftahy

Sprecherin UA Allgemeines und Budget
Kulturbeauftragte
k.aftahy@gmx.de

Michael Welzel

Stellv. Sprecher UA Umwelt, Energie
und Umweltschutz, Mieterbeirat
info@welzel-pr.de